



## Association des Travailleurs Maghrébins de France

جمعية العمال المغاربة بفرنسا

جمعية العمال المغاربة بفرنسا

10 rue Affre. 75018. Paris

Tél/Fax : 01 42 55 91 82

[national@atmf.org](mailto:national@atmf.org) / [www.atmf.org](http://www.atmf.org)

### **Maroc : la répression s'amplifie, élargissons la solidarité avec le RAVI (Réseau des Associations Victimes de l'Interdiction)**

L'ATMF condamne avec la plus grande fermeté la répression qui frappe les associations démocratiques et leurs militant-e-s, partout au Maroc.

Cette répression s'est aggravée à l'occasion des élections locales et régionales prévues le 4 septembre 2015. Ces élections sont censées être garantes de l'expression libre de la volonté populaire, conformément à l'esprit et à la lettre de la constitution monarchique de 2011.

Le droit à la confrontation pacifique, des idées et des opinions politiques, y compris l'appel au boycott de telle ou telle élection devrait donc être garanti. Or, les militant-e-s du parti « la Voie démocratique » font l'objet de violences policières systématiques en raison de leur appel au boycott.

Cette constitution présentée comme une « exception marocaine » face aux soulèvements arabes se révèle, une nouvelle fois, dans sa réalité de vitrine artificielle destinée à l'exportation. La réalité marocaine est tout autre : déni des droits fondamentaux des personnes, des libertés publiques en général, et des acquis démocratiques plus particulièrement.

Il faut le rappeler à chaque fois : le pouvoir marocain qui continue d'incarner makhzen-vitrine-despotisme n'a jamais rien octroyé, de lui-même, en matière de justice et de droit. Sans les luttes, les sacrifices, les prises de risque, les résistances, les soulèvements du peuple marocain et des pressions de la solidarité internationale, la société marocaine serait restée bloquée, telle que Hassan II l'avait verrouillée par son régime policier.

C'est l'enjeu de ces acquis, chèrement payés par plusieurs générations, qui constituent le noyau dur du bras de fer entre les forces progressistes et l'offensive de l'Etat marocain. Le ministre de l'Intérieur n'est que le bras exécutant de la campagne de répression qui touche, une fois de trop, l'ensemble du peuple marocain à travers quasiment toutes ces associations de la société civile et leurs militant-e-s (arrestations, emprisonnements, convocations, interdictions d'espaces publics et privés, atteintes aux libertés fondamentales, violations de la constitution, des conventions internationales etc...). Et ce, rappelons-le, dans un cadre soi-disant privilégié de l'expression publique libre qu'est une campagne électorale de démocratie de proximité de surcroît.

Nous réaffirmons que les peuples du monde apprennent et savent d'expérience – des luttes et des résistances - que la répression, quelle que soit sa durée, est sans avenir historiquement. A ce titre, l'expérience du peuple marocain l'a aussi démontré sous le sinistre règne d'hier.

C'est au même titre que se mobilisent partout sur le territoire marocain des associations démocratiques pour organiser les combats locaux et au niveau national. Ainsi, pas moins de 14 fédérations, ONG, associations spécialisées, forums, observatoires... se sont regroupés dans le cadre du RAVI, après avoir milité ensemble et séparément pour la liberté et l'égalité.

L'ATMF salue avec respect ces efforts de lucidité et de courage politiques pour l'unité dans la diversité. Les tentatives d'intimidation se briseront devant la détermination, la légitimité, la dignité, les convictions, de tous ceux et celles qui luttent en commun partout au Maroc.

L'ATMF, à son modeste niveau et avec d'autres en France, a toujours partagé les combats et les aspirations démocratiques et d'émancipation de nos peuples, dont elle est partie intégrante.

Nous affirmons notre soutien total à la mobilisation exemplaire du RAVI et à ses revendications légitimes que nous faisons nôtres.

L'ATMF appelle ses partenaires en Europe à protester devant les représentations officielles du Maroc et d'exprimer leur solidarité avec le RAVI.

Le CA National de l'ATMF  
Paris, le 30 Août 2015

Pour suivre les actions du RAVI : <http://ravimaroc.wix.com/ravifr>